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P4 本港
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準備工作又如何？
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2003年沙士後，香港
經濟跌入谷底，全靠國家
當年開放港澳個人遊，成功

令香港由谷底反彈上來，市面
人山人海，造就了很多行業恢復元
氣。

當然，那時也有衍生一些問題，
製造出兩地居民的一些矛盾。時移勢
易，內地在過去20年極速發展，於創
新科技等方面的發展都已經超前於香
港，人民素質亦提高很多，兩地人民
的分別就只有生活習慣所產生的小問
題，絕對可以融洽解決。

反而，問題在於香港於旅遊的接
待能力。內地繼西安及青島後，再開
放山西太原、黑龍江哈爾濱、西藏拉

薩、內蒙古呼和浩特、甘肅蘭州、青
海西寧、寧夏銀川以及新疆烏魯木齊
市合共8個城市的人民，在本月27日
起以個人遊來港。文化體育及旅遊局
局長楊潤雄表示已經作好準備。

不是對楊潤雄沒有信心，但之前
的3,000名遊客滯留郵輪碼頭事件、內
地旅客因「冇車」要瞓上水港鐵站事
件、旅客在街邊食兩餸飯事件等，亦
帶來對附近居民的影響。當局明顯對
旅遊復甦、及大量旅客來港未做好應
有工作。同時，商界和市民也要作好
準備，明白香港本身確是一個國際大
都會，來自內地或國際的遊客都會較
多，有時候走多一步、做多一點、包
容多一點，好事自然來！

為令市民享有更優質公共服務，建築署
近年為各部門興建多個新政府大樓，包括啟
德發展區的稅務中心、將軍澳入境事務處總
部等。發展局局長甯漢豪昨日發表網誌指，
建築署多個項目於去年合共獲得逾100個獎
項，涵蓋國際設計、綠色建築等屢獲肯定，
署方預計今年將有30個工程項目陸續完成，
包括政府綜合大樓、公共泳池重建項目、學
校及社區健康中心等，為更多項目注入新元
素。
其中「Weaving Love」是香港首個使用

3D金屬打印技術的大型試點作品，坐落於將
軍澳入境事務處總部的「婚禮花園」，大樓
的婚禮禮堂預計今年6月底投入服務。建築
署高級建築師潘凱玲表示，3D金屬打印技術
對比傳統建築方法可減少逾八成材料浪費，

不過工廠打印技術的限制令設計方案有一定
挑戰，包括確保結構安全、施工成本及生產
時間，建築署未來會視乎情況，將打印技術
應用於其他合適項目。

30政府工程項目料今年落成

■使用3D打印技術的作品，將坐落將軍澳入
境事務處總部「婚禮花園」。

醫管局總藥劑師崔俊明近日接受本報等傳媒訪問時透露，新機制
下有兩款癌症新藥已獲批准在港註冊，該兩款是不同劑量的口

服標靶藥，用於治療傳統化療藥物無效或不適用的轉移性結直腸癌
患者。他認為，通過新機制，可讓更多已在其他地區註冊的新藥，
包括內地科研新藥可以在香港使用，讓香港病人更早獲得新藥治療
機會，尤其是重症、不常見疾病及新發病的病人能提高療效和生活
質量。
崔俊明續說，新機制可幫助藥物「引進來，走出去」，吸引更

多藥物研發及臨床試驗選擇在港進行，更能強化本地藥物審核能
力、促進相關軟硬件和人才發展，也可以作為一個給本地研發或內
地研發藥物「走出去」的窗口。
醫管局聯網服務總監鄧耀鏗補充，醫管局已經與藥廠確認至少

有兩種在「指定患者藥物使用計劃」使用的藥物，有興趣通過
「1+」機制在香港註冊。他解釋，該計劃引入未註冊藥物作緊急臨
床需要，累積使用一段時間後，如果不少病人接受治療有一定成
效，藥物亦在某一個國家已註冊，並預見日後也須使用該種藥物，
醫管局會積極與相關藥廠溝通，鼓勵在港申請註冊，「有否註冊始
終有分別，註冊後安全性及品質都經過衞生署審核，供應亦穩
定。」至於那些未在香港註冊，亦不在「指定患者藥物使用計劃」
中的藥物，但在內地及世界各地有使用，並有一定臨床數據，醫管
局也會觀察有否需要引入。

盼成國際醫藥協調會議成員

截至去年底，醫管局藥物名冊有超過1,500種藥物，包括通用藥
物、專用藥物、獲安全網資助的自費購買藥物以及自費藥物，局方
會持續檢討和擴大藥物名冊的涵蓋範圍。鄧耀鏗表示，現行機制
下，如果沒有適合的香港註冊藥物，醫生可因應病人情況，透過
「指定患者藥物使用計劃」，使用藥物名冊以外的藥物包括未註冊
藥物，以應付緊急情況或處理個別病人的臨床需要，計劃通常用於
抗癌藥物、不常見疾病藥物或嚴重疾病藥物等。
鄧耀鏗認為香港未來目標是成為「國際醫藥法規協調會議」監

管機構成員，成為成員後香港便可作為第一層審批，速度會快很
多，對本地有關科研亦有正面幫助，且引入更多藥物在香港註冊，
可以引起競爭，相對的藥價就會有調整。
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特區政府去年11月起實施「1+」新藥審批機制，於符
合本地臨床數據支持等要求並經本地專家認可新藥適用範圍
後，只須提交一個參考藥物監管機構的許可，便可在香港申
請註冊。至今已有兩款癌症新藥獲批准註冊，讓更多本地病
人受惠。醫院管理局表示，新機制除幫助藥物「引進來」，
亦能幫助本地研發或內地研發藥物「走出去」，而現時「指
定患者藥物使用計劃」中，亦至少有兩種藥物有興趣通過
「1+」機制在港註冊，未來目標是成為「國際醫藥法規協調
會議」監管機構成員。

■

灣
仔
海
濱
日
前
舉
行
無
人
機
匯
演
，
吸
引
大
批
旅
客
觀
看
。

陳茂波冀擴個人遊帶旺市道
中央政府進一步將「個人遊」計劃再

擴展多8個內地城巿，財政司司長陳茂波
昨日在社交平台發帖，指有關措施將為香
港帶來更多的過夜旅客，有助帶旺本地飲
食、零售、酒店等市道，提振整體經濟。
不少內地網民亦在網上留言，歡迎開放更
多個人遊城巿，有呼和浩特網民期望獲簽
註後到香港的迪士尼樂園遊玩，有網民則
建言香港提升服務質素，並加強宣傳和制
訂更多旅遊地標。

陳茂波同時提到，香港近年積極開拓
中東旅遊市場，根據去年的調查，來自海
灣地區的遊客消費力高，每名旅客平均在
港消費11,300元， 較整體高出八成半，
至於過夜日數亦較整體平均為長，因此是
未來值得重點吸引的高消費遊客群體，旅
遊發展局本月會針對多個海灣地區國家展
開推廣宣傳活動，而今年第四季，國泰航
空將重啟香港直飛沙特阿拉伯首府利雅得
的客運航線，認為有利兩地更便捷的經貿
和人文交流。

內地進一步將個人遊計劃擴展至太
原、呼和浩特、哈爾濱、拉薩、蘭州、西
寧、銀川和烏魯木齊8個城市，香港各界
亦紛紛表示歡迎，其中機管局預計有助提
升香港國際機場航空交通量及旅客量，航

空公司已計劃增設往來黑龍江哈爾濱及加
密往來烏魯木齊的航班；零售管理協會則
表示會透過特區政府舉辦的大型盛事，與
零售、餐飲及旅遊界別合作，將經濟效益
最大化；有內地旅行社則指香港對不少內
地居民來說非常具吸引力，會推出到港旅
遊的機票連酒店和行程套票產品。

不少網民也在微博上留言歡迎有關措
施，當中來自內蒙古呼和浩特的網民表示
本月27日起可辦理個人遊簽註後，「想帶
孩子去迪士尼」；有山西太原網民則直言
期望出發到香港遊玩，但擔心自己不懂粵
語。有經常來港的廣東網民則表示現時香
港不少人也懂普通話，這幾年對內地融入
的舉措亦很多。

■政府冀更多過夜旅客提振整體經濟。




